



En la mayoría de los embarazos, después de la fecundación, es decir, de la unión del óvulo con el espermatozoide, el cigoto que es ya una persona, viaja por si solo, a través de las trompas uterinas hacia el útero para implantarse.

Si este movimiento se bloquea o se retrasa puede presentarse un embarazo ectópico, es decir, un embarazo fuera del útero.

Los factores que pueden causar este problema son: algún defecto que padezca la mujer en las trompas de Falopio desde su nacimiento, endometriosis es decir, la presencia de tejido endometrial fuera del útero, haber tenido un embarazo ectópico antes, o cicatrización por infecciones sexuales o cirugías en los genitales internos de la mujer.

Los siguientes factores también pueden incrementar el riesgo de embarazo ectópico: ser mayor de 35 años, quedar embarazada teniendo un dispositivo intrauterino, la ligadura de trompas o salpingoclasia después de dos años de este procedimiento, haber tenido muchas parejas sexuales y haberse sometido a ciertos tratamientos para tratar la esterilidad.

El sitio más común para un embarazo ectópico es dentro de alguna de las dos trompas de Falopio. En raras ocasiones, los embarazos ectópicos pueden presentarse en los ovarios, el abdomen o el cuello uterino.

Los síntomas del un embarazo ectópico son síntomas tempranos de embarazo, como sensibilidad mamaria o náuseas. Y también se puede presentar: sangrado vaginal anormal, dolor en la espalda baja y dolor en la parte baja del abdomen.

En caso de presentarse ruptura de la zona alrededor de donde se ha presentado el embarazo la mujer puede presentar: dolor agudo, súbito e intenso en la parte inferior

del abdomen, desmayo o sensación de desmayo, presión intensa en el recto, disminución de la presión arterial o dolor en el área del hombro. En este caso es importante acudir de emergencia al médico, pues la vida de la mujer podría estar en peligro.

Es probable que la mayoría de las formas de embarazo ectópico no puedan prevenirse pero se puede reducir el riesgo evitando afecciones que podrían ocasionar cicatrización en las trompas de Falopio. Estas medidas abarcan:

Evitar el contagio de cualquier infección sexual y en caso de haberse contagiado tener un diagnóstico certero del mismo y en casos de haberlo, tratamiento oportuno.

Para más datos sobre este y otros temas de Bioética y sexualidad, visítanos en:

Web page: [www.sexoseguro.org](http://www.sexoseguro.org)

Twitter: [@sexoseguro](https://twitter.com/sexoseguro)

Facebook: [www.facebook.com/sxseguro](http://www.facebook.com/sxseguro)

Y te invitamos a suscribirte a nuestro canal de youtube:

[www.youtube.com/sexosegurovideos](http://www.youtube.com/sexosegurovideos)